



Más de 2.000 internistas se reúnen en la Isla para tratar los retos de la especialidad

Expomeloneras acoge del 26 al 28 un congreso sobre la asistencia sanitaria a los llamados enfermos "pluripatológicos"

LA PROVINCIA/DLP
 LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Más del 50 por ciento de los pacientes con insuficiencia cardíaca que precisan un ingreso hospitalario son enfermos pluripatológicos que acaban siendo asistidos en la mayoría de los casos en los servicios de Medicina Interna. En España se producen alrededor de 2,5 millones de altas hospitalarias al año en esos servicios médicos. Además, alrededor del 90 por ciento de los pacientes que acuden a Urgencias y precisan de hospitalización acaban ingresados en los citados servicios de Medicina Interna, lo que da idea de la relevancia de esta especialidad en la atención especializada.



Pedro Betancor. | LP/DLP

El encuentro debate sobre los últimos fármacos en diabetes, sida y la hipertensión

Precisamente, la mejora de la asistencia sanitaria en las patologías más prevalentes y sistémicas, como la insuficiencia cardíaca, es uno de los asuntos que ocuparán el debate científico del XXXII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), que se celebrará en el palacio de Congresos Expomeloneras del 26 al 28 del próximo mes de octubre.

Esta será la primera ocasión que la Sociedad Española se reúne en congreso en Gran Canaria, en donde también se celebrará el XIV Congreso de la Sociedad Canaria de Medicina Interna.

Pedro Betancor, jefe del Servicio de Medicina Interna del Hospital Universitario de Gran Canaria Doctor Negrín y catedrático de Medicina de la Universidad grancanaria, y Pedro Peña y Saturnino Suárez, médicos adjuntos del servicio homónimo del Hospital Universitario Insular de Gran Canaria, forman parte del comité organizador de la cita científica que reunirá a unos 2.500 internistas en el Sur grancanario.

"Entre los desafíos de la especialidad, yo citaría como el más relevante en la actualidad el de mejorar la asistencia en las patologías más prevalentes y sistémicas", explicó Betancor, que señala en el capítulo de las amenazas los intentos por desmembrar Medicina Interna con especialidades que tratan enfermedades sistémicas como Infecciosas o Urgencias. "En Estados Unidos estuvo en un tiempo a punto de desaparecer coincidiendo



Pedro Peña. | LA PROVINCIA/DLP

Sesiones cara a cara

| Comunicaciones. Un total de 1.311 comunicaciones científicas, repartidas en tres formatos, uno exclusivamente oral (92) y otro en pósteres (1.219 comunicaciones). Los pósteres se presentarán en pantallas táctiles, lo que reduce los gastos y a la vez elimina el consumo de papel.

| Apoyos. La organización ha sido posible gracias a dos colaboraciones especiales: de un lado, los laboratorios farmacéuticos; y de otro el de las administraciones públicas: el Cabildo grancanario, el propio Ayuntamiento de San Bartolomé de Tirajana y la Consejería de Sanidad del Gobierno canario.

| Careos. Las sesiones serán de diversos tipos, pero dirigidas a todos los profesionales implicados en la prestación de cuidados. Se organizarán 12 talleres, 35 mesas redondas, seis encuentros con expertos, y cuatro sesiones de controversia sobre un tema a debatir. Habrá tres sesiones tipo cara a cara, cuatro actualizaciones, tres casos clínicos y seis conferencias.

con la expansión de otras especialidades, pero finalmente salió reforzada. Es tiempo de sumar especialistas para ofrecer una mejor asistencia al paciente".

En esa línea mencionó la tendencia de creación de unidades funcionales en los hospitales españoles y de los países desarrollados, precisamente atendiendo a la condición del enfermo pluripatológico cada vez más presente en el sistema sanitario. "El envejecimiento de la población está aumentando más este perfil de paciente", según el catedrático de la ULPGC.

Los nuevos tratamientos también serán objeto del análisis y debate científico del Congreso Nacional el próximo mes. "No hay excesivas novedades pero sí hay que hablar de las repercusiones en los tratamientos por la introducción de fármacos más potentes para la diabetes, la hipertensión arterial, la propia insuficiencia cardíaca o el virus del sida, por ejemplo, lo que ayuda al trabajo de los internistas".

En Canarias hay alrededor de 130 médicos internistas repartidos, fundamentalmente, por los hospitales públicos de las Islas, y una decena de plazas MIR para aprender la especialidad.

"En este momento no hay paro y los nuevos especialistas se van fuera o los absorbe el sector privado por que, por los recortes, como sucede con el resto de las especialidades médicas y quirúrgicas, el sistema público de salud no aumenta sus plantillas".



Lunes, 3 de octubre, 20.00 horas
EXPOSICIÓN DE ANSELMO SÁNCHEZ PALACIOS



Una muestra de los cuadros.

El médico y pintor Anselmo Sánchez Palacios ofrece una muestra de 25 cuadros de su obra más reciente: una monográfica dedicada a los pueblos del Atlas bereber marroquí. Realizados en láminas de acuarelas con técnica de óleo al agua con espátula, los lienzos son de una gran luminosidad en un estilo postimpresionista. El catálogo está prologado por el crítico Jonathan Allen.

Martes, 4 de octubre, 20.00 horas
CONFERENCIA INAUGURAL DE JOSÉ MIGUEL BRAVO DE LAGUNA



José Miguel B. de Laguna.

El presidente del Cabildo de Gran Canaria, José Miguel Bravo de Laguna (PP), abre el "curso político" del Club LA PROVINCIA con una conferencia sobre los objetivos de la corporación en medio de una situación condicionada por la crisis. En el entorno de los 100 primeros días de gestión al frente de la institución insular, José Miguel Bravo de Laguna reflexionará sobre los puntos fundamentales de su programa en un contexto bifronte: por un lado la cercanía de unas elecciones decisivas, el 20-N, y por el otro las incertidumbres y temores que plantea el crack financiero que amenaza a la UE y, de manera concreta, a España.

Jueves, 6 de octubre, 20.00 horas
"EL LIDERAZGO QUE NECESITAMOS"



Juan Ferrer Cárdenas.

El formador y "coach" de directivos Juan Ferrer Cárdenas, que dirige un programa especializado en Radio Canarias FM-103, ofrece una charla en la que trata cuestiones de máxima actualidad para afrontar los tiempos inciertos que se abaten sobre la economía. "En entornos estables, no hace falta el liderazgo, pero el continuo cambio obliga a ello. ¿Conclusión? La gestión sin liderazgo lleva al estancamiento y el liderazgo sin gestión provoca el caos".

Viernes, 7 de octubre, 19.00 horas
"AFAES EN EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD MENTAL"

La "Asociación de Familiares y Usuarios para el Apoyo de Personas con Enfermedad Mental" (AFAES) celebra una "mesa coloquio" con asistencia de María Antonia Pérez, directora del Área de salud de Gran Canaria; Rosa Viera, concejala de Asuntos Sociales de Las Palmas de G.C.; Rafael Touriño, coordinador de los centros de rehabilitación psicosocial; Francisco Santana Melián, consejero de Política Social del Cabildo; Rafael López Terriza, representante de usuarios de Feafes; y Andrés Mendoza, presidente de AFAES.